

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL MIERCOLES 15 DE MARZO DE 1809.

San Longinos Martir.

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de Madres de Candelaria por la Hermandad del Señor San Josef. Se manifiesta à las $7\frac{1}{2}$ de la mañana y se oculta à las $5\frac{1}{2}$ de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 06' 48" y se pone à las 5 h. 53' 12"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 09' 11"

Disminuye la Equacion 17" 3" Lugar del Sol en la Ecliptica 11 S. 24.° 32' 38" Idem en la Equinocial en tiempo 23 h. 39' 58"

Es el 29 de la Luna. Sale à las 5 h. 18' mad. y se pone à las 5 h. 36' tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta à las 1 h. 18' mad. | Seg. alta à las 1 h. 38' tarde.

Prim. baxa à la 7 h. 28' mañ. | Seg. baxa à la 7 h. 50' noche.

GALICIA.

Coruña 24 de Enero.

NADA hemos dicho hasta ahora, señor Emperador, que pueda ilustrar al público con una idea clara y verídica de la superior habilidad con que V. M. ha conseguido sus victorias, y ha hecho tantas conquistas. Es preciso, señor, imitándole tambien en su primoroso estilo lacónico: nada dexemos que de-

sear, en quanto nos sea posible, al interes general y conocimiento completo de los ofendidos. Vamos à ser muy exáctos y muy verdaderos en esta relacion; y vamos tambien à dar una prueba nada equívoca de nuestra buena memoria, y de las ideas que han impreso en ella tantos hechos, como manifestaremos en la explicacion de la vida y milagros de V. M. sin embarazarnos por ahora en lo respectivo à su ascendencia, nacimiento, cuna y patria.

Dexaremos tambien à parte otras baxezas, y travesuras que, segun los sagaces escudriñadores modernos de España, han manchado feisimamente las tres primeras edades de V. M. Los Españoles del dia, que por nuestra gran felicidad hemos refinado nuestros conocimientos, aprovechando la buena inteligencia de un antiguo proverbio, que nos enseña à tomar con discrecion del enemigo el consejo, utilizándonos tambien de quanto nos interesa el gran sistema de la regeneracion, con que V. M. ha lucido su ingenioso talento, vamos à dar una breve idea general à nuestros lectores de la intencion artificiosa y baxa conducta con que desde que es Emperador ha tratado V. M. à los Soberanos y Potencias de Europa. Daremos motivo seguramente para que à vista de una verdad, que manifestaremos desnuda y bien ordenada, procuren todos precaverse en lo sucesivo de los males experimentados hasta el presente.

Espejo de la verdad puesto ante los ojos de Napoleon.

Hemos de suponer ante todas cosas que el método mas constante que ha usado V. M. en todas sus conquistas, ha sido el expresar los mas vivos deseos por la paz universal, obligando con sus acciones à las demas potencias à que le declaren la guerra, y conservándose siempre V. M. en activas disposiciones de hacerla con notable ventaja. Baxo de este conocimiento, y de que los demas Gobiernos seducidos siempre por las protestaciones y decantada moderacion de V. M. la han hecho siempre como de repente; por lo que nadie puede extrañar haya conseguido las victorias y conquistas que sabemos. Todo esto pudiera muy bien reducirse à una hablilla vulgar, sino lo probasemos con los hechos.

Apenas se habian firmado las paces de Luneville y Amiens, preparó V. M. en sus puertos de Francia una expedicion con

tra Inglaterra, obligando à esta respetable Potencia, à que le declarase la guerra en 1803.

En el siguiente de 1804, habiendo V. M. destruido la República, se hizo Emperador de los Franceses, y obligó à los buenos ciudadanos à una conspiracion contra sí mismos con la segunda intencion de perderlos legalmente, sacrificando en medio de esta infame manobra al incomparable Victor Moreau.

En el de 1805 obligó V. M. à la República Cisalpina à que se erigiese en monarquía hereditaria en su familia, y à la de Genova à pedir su incorporacion con la Francia.

Estos agiotages políticos rápidamente executados, hicieron temer à las Potencias Europeas la pérdida de su independendia por lo que se vieron obligadas à formar la tercera coalicion; pero antes que las tropas Rusas pudiesen llegar à la Alemania, destruyó V. M. los exércitos Austriacos, y venció despues à los Rusos en Austerlitz; de lo que habiendo resultado la paz de Presburgo, grangeó V. M. la Alemania Meridional, los Estados de Venecia, y la dislocacion del Imperio Germánico.

En 1806 cedió V. M. al Rey de Prusia el Electorado de Hannover, y al mismo tiempo trató con el gobierno Ingles de restituirle al primer dueño por condicion de la paz futura.

La justa indignacion del sucesor del gran Federico provocó la quarta coalicion, tan mal combinada como las anteriores, teniendo por resultado las victorias de Jena y Frietland, y el que V. M. fuese dueño de toda la Alemania, de las costas Meridionales del Báltico y de la Polonia Prusiana. En este medio tiempo fué quando V. M. arrojó de sus Estados al Rey de Nápoles, pretextando haber permitido entrar en ellos tropas Rusas é Inglesas, como si este Monarca tuviese fuerzas para impedirlo.

En 1807 fomentó V. M. las desavenencias en nuestra Corte de España, y con el estudiado pretéxto de castigar à los Portugueses por su adhesion á la neutralidad, se valió de la debilidad del Gobierno Español, y llenó la Península de sus exércitos.

En 1808 se hizo V. M. Protector del perverso D. Manuel de Godoy, que preparó nuestra ruina; engaña à Carlos IV, y à toda su familia Real: atrae à Bayona à Fernando VII Rey elevado al Trono por los derechos de la sangre, por la abdicacion de su Padre, y por los sufragios de toda la nacion: bur-

la miserablemente à la Reyna de Etruria privándola de sus Estados; y concluyendo la mas incidente y vergonzosa de las facsas políticas, nombra à su hermano Josef Napoleon por Rey de España é Indias.

Los Españoles estaban desprevenidos para esta guerra, como la Austria y la Prusia para las anteriores; pero habiéndolos armado la mas justa indignacion, se hallan y hallarán siempre en estado de arrostrar à todas las ideas, máximas y fuerzas de V. M., como tan gloriosa y valerosamente lo han manifestado en Andalucia, Aragon, Valencia y Cataluña. Y aunque la diversa combinacion de circunstancias no ha permitido hacer lo mismo à las demas Provincias, han dado à conocer à pesar de eso que tienen igual teson, valor y firmeza, por lo menos en la indisoluble reunion de sus ánimos y voluntades, resistiendo la infame intencion con que V. M. por mas que se esfuerze en persuadir lo contrario, desea imponerles el vergonzoso yugo de la esclavitud.

Reus 22 de Febrero.

En el mercado que se celebró el dia de ayer, se vendió el aguardiente refinado ó à prueba de aceyte à 14 libras cinco sueldos la carga, habiendo muchos compradores, y el de prueba de Holanda à 9 libras 15 sueldos.

Málaga 7 de Marzo.

CAMBIOS.

Londres	42 sin dia.
Cádiz. . . vista.	1 por 100 perd;
Vales Reales	66 idem sin dia.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Cádiz 13 de Marzo de 1809.

Vs. Rs. Sepbre. 63. Mayo 64. Enero 66. Pocas operaciones:

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.